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conjunt, i aquest conseller en particular, tenen una especial 
sensibilitat en la necessitat de garantir els drets lingüístics 
de les persones consumidores i usuàries .

No volem veure més discriminacions lingüístiques a la nostra 
gent. És intolerable. Com tampoc volem veure i són intole-
rables les discriminacions per raó de sexe, orientació sexual, 
ètnia o raça. La igualtat és la base per superar els reptes 
compartits. I on alguns volen i busquen confrontació, nosal-
tres volem igualtat .

No podem consentir –i torne a repetir-ho– més discrimina-
cions. I no ho podem consentir perquè som un govern que 
estem al costat de la gent . I és per això que li dic que desen-
voluparem el dret de les persones consumidores a no ser 
rebutjades ni discriminades quan utilitzen el valencià. És 
una mesura necessària per defensar els valencianoparlants i 
per deixar enrere les discriminacions per raó de llengua . Per 
això inclourem en el pla normatiu de la conselleria la revi-
sió del decret lingüístic 1/2019, d’aprovació del text refós de 
la llei de l’estatut de les persones consumidores i usuàries, 
amb tres objectius clars: reforçar l’ús de la nostra llengua, el 
valencià com un element de cohesió social i l’ús del valencià 
en el terreny econòmic, perquè, en definitiva, hem de guan-
yar totes i tots, les persones, l’economia i la nostra llengua .

I no ho dubte, senyoria, senyories, que hem de caminar junts 
per defensar la nostra llengua i el nostre autogovern .

 Moltes gràcies . (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, conseller .

Seguirem amb les preguntes de control . Ara, la que formula 
l’il·lustre diputat Miguel Barrachina a la honorable consellera 
d’Agricultura, Desenvolupament Rural, Emergència Climàtica 
i Transició Ecològica.

Quan vosté vullga, senyoria.

El senyor Barrachina Ros:

Muchas gracias, señor presidente.

Y muchas gracias, señora consellera, por su presencia .

El arte de la caza del parany es una tradicional forma de 
cazar valenciana, arraigada durante siglos, que, como bien 
sabe y por vía judicial, terminó su actividad de forma defini-
tiva ya antes de 2013.

En 2016, el 14 de febrero, la asociación que agrupa a 1 .800 
familias que tradicionalmente en el interior castellonense y en el 
interior de la provincia de Valencia practicaban esta caza pidió a 
la conselleria la prueba de una técnica selectiva y, además, que no 
causaba la muerte de las aves. Se lo pidieron hace cinco años.

Han tenido que ser desgraciada y bochornosamente los tribu-
nales . . ., decirles a ustedes que tenían que responderles cinco 

años después, buscando el agotamiento de la asociación, de 
los practicantes y de los usuarios, cinco años después, uste-
des han dicho que no . Pero no a cazar con el parany, que 
no se le pide, señora consellera, que usted sea aficionada al 
parany. Se le pide que sea aficionada a la libertad. No a la 
práctica del parany, sino a la prueba, es decir, a poder probar 
una técnica que, con resultado de éxito en países como 
Austria, se viene realizando de manera selectiva y sin muerte.

Y, por tanto, usted dijo «no», y yo celebro que la asocia-
ción Apaval, en concreto su presidente, el señor Bayarri, y 
también el científico, el señor Torregrosa, hayan hecho..., le 
hayan presentado a usted un recurso de alzada. Y, por tanto, 
yo le planteo y mi grupo le pregunta si van a atender, como 
también le piden sus socios socialistas, como le pide el PP, 
como le pide casi toda la oposición, si van a atender esa 
solicitud de los tradicionales cazadores con el sistema del 
parany, cuyo método evolucionado parece que podría dar 
los resultados ambientales buscados .

Gracias . (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyoria .

Contestarà l’honorable consellera .

La senyora consellera d’Agricultura, Desenvolupament 
Rural, Emergència Climàtica i Transició Ecològica:

Señor Barrachina, yo creo que usted es consciente de la reso-
lución de 13 de setembre, que también se ha dirigido a Apaval 
y que da cumplimiento de la sentencia del Tribunal Superior 
de Justicia de la Comunidad Valenciana que pide una reso-
lución motivada, y esta es la resolución motivada del 13 de 
septiembre, donde efectivamente se demuestra que no es un 
método selectivo y, por tanto, no se pueden autorizar unas 
pruebas de un método no selectivo, porque no está ampa-
rado por la Directiva de aves europeas y, por tanto, por la 
jurisprudencia que en su día prohibió el método del parany .

Así que, no cumpliendo los preceptos legales, no se puede 
autorizar sobre un método, ya digo, no selectivo.

Gracias . (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, consellera .

Acabarà de formular la pregunta l’il·lustre diputat .

El senyor Barrachina Ros:

Muchas gracias .
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Señora consellera, no tiene ni idea. Es decir, es imposible que 
usted sepa que este método no es selectivo, porque le han 
pedido probarlo y usted no ha querido probarlo . Es impo-
sible. De hecho, tiene cuatro técnicas en su conselleria . No 
ha querido probar ninguna . Por tanto, usted no lo sabe . No 
tiene ni idea del mundo rural que le implora esto.

Venimos de una provincia, de la de Castellón, donde tiene 
enorme implantación, donde usted ha demostrado no tener 
ni idea del mundo rural . Solo a usted se le ocurre propa-
gandísticamente soltar burritos para que se le mueran de 
hambre en la provincia de Castellón. No tiene ni idea.

Por tanto, lo que le pedimos es que los usuarios, los paran-
yers, que les gusta su campo, que les gusta su casa, que les 
gusta su tierra, que les permita volver al parany . Ellos sí que 
saben lo que es un método selectivo. Ellos sí que saben lo 
que es también la caza sin que se produzca ninguna muerte . 
Usted no lo puede saber, porque les ha negado la prueba . La 
práctica que le piden todos los partidos. No lo puede saber.

Y la sobreprotección genera no solo problemas en la agricul-
tura, sino problemas en la propia especie . Mire, vengo de una 
provincia donde esa sobreprotección, donde esa prohibición 
de la caza hace que especies tan admirables como la cabra 
montesa, como muflón, como el arruí estén hoy en día afec-
tados todos ellos en su inmensa mayoría de la sarna, propi-
ciado porque ustedes prohíben, limitan la caza de forma inge-
nua, causando enorme daño a una plaga, por cierto, que ya 
se está extendiendo a otras especies y pronto, insisto, por sus 
limitaciones a la caza afectará también a la cabaña ganadera 
extensiva . Esa ganadería extensiva, que no son los 51 burri-
tos libres por el Desert, ganadería extensiva, que, si usted 
apoyase, hubiese evitado la muerte de 2 .000 reses bravas en la 
Comunidad Valenciana, que esos sí prestan una labor limpiando 
los bosques que usted pretendía para evitar incendios .

Por tanto, señora consellera, haga un poquito más de caso a 
la ciencia... –concluyo, señor presidente– un poquito más de 
caso a la ciencia y un poquito menos de caso a su ideología 
sectaria, señora consellera . (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gracias, senyor Barrachina .

La contestació . . .

La senyora consellera d’Agricultura, Desenvolupament 
Rural, Emergència Climàtica i Transició Ecològica:

Hablemos de ciencia, señor Barrachina. Porque yo creo que 
para hablar de esto hay que entender de lo que estamos 
hablando. ¿Cuál es el método alternativo que se propone? 
El cesto malla. Ustedes yo supongo que han visto cuál es el 
cesto malla. Yo he traído una fotografía del modelo Sorolla. 
Lo vengo a decir, porque creo que hay muchos que no han 
visto cuál es la propuesta.

Ustedes verán aquí..., hay una malla y hay un mecanismo con 
una vara . Supuestamente, con un peso cae la vara, se cae este 

mecanismo y cae al cesto malla . Este es el modelo Sorolla 
entregado –uno de los cuatro– y el que en mejores condicio-
nes está. Tampoco viene con ningún tipo de informe técnico. 
Es decir, por ejemplo, decir qué tornillos se han usado, qué 
bridas se han usado –porque está hecho con bridas también–, 
qué tipo de malla se ha usado. Normalmente, cuando se 
quiere homologar algo –todos lo sabemos– tiene que pasar 
por algún tipo de informe técnico. Hablemos de ciencia ¿no? 
Porque tendremos que saber cómo reproducir este disposi-
tivo si se quiere autorizar. ¿Con qué lo hacemos? No sé, ¿con 
los tornillos que cada uno tenemos en casa, con una brida que 
compremos en el todo a cien? ¿Cómo funciona esto? ¿Cómo?

Este es el método de caza que se ha entregado en conse-
lleria. ¿Es selectivo? Para empezar, ¿es una trampa? Lo digo 
porque la jurisprudencia lo que dice es que las trampas no 
son legales . Es una trampa ¿sí o no? (Algú diu: «No») Sí, es una 
trampa . Es una trampa .

Lo que dice Apaval es: «Sí, es una trampa, pero por el cesto 
malla, por esos agujeritos podrían escapar los animales que 
no queremos atrapar» . O sea, que es una trampa . ¿Es verdad 
que pasa eso? No, no es verdad que pasa eso, porque 
además de los cuatro modelos cada uno tiene una malla 
diferente con diferentes tamaños de apertura.

¿Cuáles son los animales que por ahí salen o no? Bien, vamos 
a pensar . Se hace por peso . No es cierto . De los cuatro mode-
los hay algunos que no funcionan por peso. No es cierto. Están 
comprobados . Solo hay que verlo, darle al palo, darle, darle en 
el último modelo, el cuarto, y no hay manera de que caiga. Con 
lo cual es que ni siquiera funciona uno de los modelos .

Bien, 60 gramos definen si cabe o no, según Apaval, donde 
se apoya el animal cinegético. Bien, ¿podría apoyarse un 
ave no cinegética mayor de 60 gramos y quedar atrapada o 
herida en el momento que se activa el mecanismo? No sé, 
¿podría un águila protegida... de especial protección vulne-
rable, una especie en peligro de extinción, podría posarse en 
esta vara y que se activara porque pesa más de 60 gramos 
y el mecanismo lo atrapara? ¿Podría un águila pasar por el 
agujerito que está definido supuestamente para animales 
de menos de 60 gramos? No podría salir . Ha caído en una 
trampa, podría herirse y, por tanto, no es selectivo. (Remors)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Senyories, per favor .

La senyora consellera d’Agricultura, Desenvolupament 
Rural, Emergència Climàtica i Transició Ecològica:

Les digo más. Ustedes están suponiendo que un ave peque-
ñita cae en esa trampa y es capaz de entender que, en vez 
de volando –que es lo que normalmente hacen unas aves y, 
por tanto, su envergadura tiene que estar considerada–, va 
a ser capaz de saber que tiene que pasar por el agujerito. Es 
decir, cuando el ave caiga, por muy pequeñita que sea, uste-
des piensan que va a entender que está este método defi-
nido, que técnicamente no hay ningún informe técnico, y 
tiene que pasar por este agujerito y no quedar atrapada.
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No es selectivo. Es masivo. Si, por ejemplo, se posan anima-
les de menos de 60 gramos varios, porque muchas veces van 
en pareja, caería el dispositivo, ¿verdad? Porque sumarían 
entre ellos más de 60 gramos. No es selectivo. Es masivo.

¿Es peligroso? Sí, las bridas y el mecanismo podría atrapar no 
solamente el ave con sus alas, sino también cualquier otra 
especie que, como sabemos, podría ir caminando y no ser 
cinegética, y poder atraparse en este mecanismo.

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies .

La senyora consellera d’Agricultura, Desenvolupament 
Rural, Emergència Climàtica i Transició Ecològica:

No es selectivo, es masivo y, por tanto, no se puede probar 
algo que a la vista está que no cumplirá la norma y, por 
tanto, su ilegalidad .

Gracias . (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, consellera .

Senyories, passarem a la següent pregunta de control, que 
formula l’il·lustre diputat Emigdio Tormo a la consellera 
d’agricultura i desenvolupament rural .

Senyories, escoltarem el senyor Emigdio Tormo.

Quan vosté vullga, senyoria.

El senyor Tormo Moratalla:

Gracias, señor presidente. 

Honorable consellera, muy buenos días .

Señorías.

No se cansan ustedes de repetir lo bien que gestionan el 
presupuesto . No se cansan de decir que la derecha siem-
pre . . ., para usted derecha es todo lo que no es de izquierda, 
extrema izquierda. No se cansan de decir que gestionan 
ustedes infinitamente mejor. Una manera única y eficaz de 
gestionar es la izquierda.

Hacen una denuncia de forma continua sobre que los miem-
bros de Ciudadanos no confiamos en el pueblo valenciano. 
Ximo Puig dixit –pixit que diría la vicepresidenta Calvo–, 
que vivimos en una especie de Arcadia feliz y donde todo el 
mundo goza del paraíso comunista en la tierra.

Pero, ¿saben ustedes cuál es el indicador de primera mano 

de la excelencia en la gestión? Pásmese, señora consellera, es 
la ejecución del presupuesto. Y allí es donde ustedes se pier-
den. ¿Cuántas veces ha repetido el molt honorable president 
el mantra de la excelente gestión del Botànic? El Consell 
solo ha pagado un euro de cada cinco en inversión en todo 
lo que va de año.

Señora consellera, si en los presupuestos se prevén unas 
inversiones cuantiosas, pero al final de año no se ejecutan, no 
se pagan, no sirve absolutamente de nada porque la inversión 
es el verdadero motor, la clave de bóveda de cualquier ejecu-
tivo. Proyectos, inversiones e infraestructuras nuevas que 
ustedes han ejecutado a 30 de septiembre, el 19 % en mate-
ria de inversión .

Yo me pregunto qué es lo que les pasa, qué problema tienen de 
gastar razonablemente el dinero público, porque todos los años 
se repite lo mismo en septiembre: el 18,7 %, el 13,7 %, el 17,7 %, 
el 15,9 %, una cantidad irrisoria.

Ustedes abominan de empresa privada, pero la verdad les 
digo que si ustedes tuvieran que gestionar una empresa 
privada con estos números, estarían en la calle . Por eso, 
quizás, abominen de ellas.

El presidente de la Generalitat decía ayer que tienen los 
mejores números económicos desde el año 2005, y yo les 
digo que la inversión del Botànic está bajo cero.

¿Y dónde queda usted en todo esto? Pues, mire, la conse-
lleria que peor ejecuta el presupuesto es la suya, donde en 
el primer cuatrimestre del año había ejecutado no llega a 
un 5 %, 10 millones de 208 que tiene usted para invertir; 
en el segundo, en agosto, en el segundo trimestre, habían 
invertido un 23 %; y, a finales de septiembre, un 24 %. No 
me ponga cara de astronauta, de verdad, son números 
suyos . No llega ni a la cuarta parte de lo que tenía pensado . 
¿Dónde queda su discurso victimista sobre la falta de presu-
puesto? ¿Dónde quedan los medios finitos que tiene usted 
y que denuncia para luchar contra los problemas del campo 
valenciano?

Mire, señora consellera, el argumento mollar, fundamental, 
de tener fondos para solucionar problemas y no gastarlos y 
no ejecutarlos es devastador para un político, es devasta-
dor para usted. Yo no voy a meterme en otras considera-
ciones, no es mi estilo, sobre si tiene usted que dimitir o no 
tiene que dimitir por ciertas situaciones que se han dado 
en el campo valenciano, lo que sí constato es que a usted 
no le gusta su trabajo; no alcanza a entender que el medio 
ambiente, la agricultura, la pesca y las energías renovables 
no están al alcance de su capacidad, o al revés, no está usted 
al alcance de la capacidad de solucionarlo . Pero, ya sabe lo 
que ocurre con estas cosas, si no le gusta el camino es uno 
y único .

Gracias, señora consellera .

Gracias, señor presidente. (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyoria .


